
我校拟新增专业参加省属高职高专学校专业设置答辩会

★我校全国计算机等级考试工作圆满结束
第 32 次全国计算机等级考试于 9 月 18-19

日举行。作为考点之一，我校顺利保障了 544名同

学参加笔试考试。417名同学分 6个批次参加的上

机考试。考试在教务处、微机教研部、校长办公室、

学生处、网络中心、饮食服务中心、保卫处和后勤

办等各部门的通力合作下圆满完成。

教务处 张晨
★我校离休人员住房信息已公示

根据长春市城镇住房制度改革领导小组相关

文件的要求，加快离休人员住房补贴的进度，学校

组织党委办公室与后勤办公室相关人员，利用暑

假对离休人员进行了补贴资格审核和住房档案录

入工作。我校已建立健全离退休职工的住房档案，

并进行动态管理，同时，将按照长春市房屋改造办

公室的要求每年定期更新。

9月 14日，党办与后勤办的同志将离休人员

住房信息公示张贴到我校位于长春市红旗街的老

干部活动室。

后勤支部 李雁萍

9 月 27 日，长春市高校工委在我校品书广场举行了

“2010长春高校大学生 ‘我为乡村伙伴捐一册书 '活动赠书

仪”。长春市高校工委高教处处长郑学华、共青团长春市委农

村部部长孔凡荣、九台市教育局副局长李顺玉，我校副校长刘

英芳、学生处处长于海涛、团委副书记刘丹丹及九台市职教中

心的领导，部分高校学生工作部部长、团委书记及大学生代表参

加了捐书仪式。

仪式上，我校学生将捐赠图书献到九台市职教中心领导的

手中，该职教中心领导对我校给予他们的帮助表示衷心的感谢。

9月初，我校积极响应长春市高校工委发出的继续在全市

高校中开展“我为乡村伙伴捐一册书”活动的号召，以实际行

动支持我市“农家书屋”工程建设。校学生会向全校同学发出

了 《捐一册书、献一份爱心、放飞一片希望》的活动倡议书。

全校师生积极响应，踊跃捐书，截止 9月 25日，我校共计捐

书三千余册。

随后，我校学生会同学配合各高校教师将书籍集中装车，

运往九台市职教中心。 团委 刘丹丹
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9月 14日上午，科教处在善教楼

二楼会议室组织召开了 2010 年第四

次学术委员会议，副校长刘伟、工会

主席刘大程等 16 位学术委员出席。

会议由科教处处长马爱民主持。

会议的主要内容是对我校申报

2011年吉林省教育厅“十二五”科研

规划的 5个项目进行审议。马爱民处

长对此次审议工作提出了几点要求：

一是对各项课题提出具体的修改意

见，特别是对课题题目的拟定要严格

把关，这对一个课题是否能够确立起

着至关重要的作用。二是教研课题不

参与本次立项。

会上，学术委员对我校申报的 5

项社科类立项申请及 5项科研立项申

请进行了审议并提出了具体修改意

见。如缩小研究范围、修改研究方

向、改变研究方法等。最后，学校将

根据学术委员会的意见确定我校的申

报项目。

科教处 黄志远

2010年第四次学术委员会议召开

9月 21日，我校为期三个月的高等职业院校人才培养工

作状态数据填写工作圆满完成，并已将相关数据成功上传网

络。

根据吉林省级示范校验收工作的相关文件的要求，验收

学校需填写 2009年 9月 1日—2010年 7月 30日的高等职

业院校人才培养工作状态数据。为做好此项工作，7月 14日，

我校副校长刘伟、各系部（处室）负责人及信息员召开了

“2010年数据平台填写工作会议”。会上，刘伟副校长强调了

填写数据平台的意义，要求各部门高度重视。同时下发了《数

据平台相关信息及填表说明》，拉开了填写数据平台的序幕。

由于正值暑期，极不便于数据平台的填写工作的开展，各部

门相关工作人员克服各种困难，顺利完成了前期信息采集和

填写的工作。8月份，由于数据平台软件升级，我校需重新填

写所有表格。全校教职工克服开学伊始，各部门工作特别繁

忙的压力，积极配合，再一次完成了新的信息采集工作。

由于数据平台刚刚投入使用，尚处在不断摸索、改进阶

段，还需要根据各校具体情况制定标准。加之，相关填写说明

未下发至我校，因而在填写过程中，对某些内容的填写常常

引发争议。为此，学校多次出面与其他院校联系，共同探讨如

何填写。其间，学校又多次召开会议，对填写过程中的问题进

行规范。

9月 3日，学校召开了“2010年数据平台汇总部门填写

会议”，对相关汇总部门填写内容和要求进行布署；9月 16日

上午，我校再次召开“2010年数据平台填写反馈会”。刘伟副

校长对各部门在时间紧、任务重的情况下完成数据平台填写

的前期工作进行了肯定，并就数据填写汇总工作做了培训，

对接下来的工作进行了部署。各信息员也对填写过程中存在

的问题进行了讨论，相关人员现场给予解答，进一步规范了

各项指标。

9月 17日至 21日，数据平台填写工作进入最后的汇总

阶段，填写数据平台的汇总部门，不但放弃了周六、周日的休

息时间，还常常要加班到晚八、九点钟，经全校教职工的共同

努力，终于完成了数据平台 39个表格、近万条信息的校对、

修改、审核、汇总工作，并于 21日将我校 2010年的数据平台

信息成功传到网上。 校办 李春赫

9月 26日下午，我校在善教楼二楼会议室召开了 2010

年专业建设工作会议暨“十二五”专业结构调整省级验收后

整改工作会议。副校长刘伟，教务处、医学系、护理系、药学

系、基础医学部、医学人文部的负责人及教学主任，学校全体

专业带头人，共 33人参加了会议。会议由教务处处长张立主

持。

本次会议的召开是省厅专家对我校“十二五”专业结构

调整验收后的整改工作会议，是学校开展“十二五”专业建设

工作的重要会议之一，教务处在会前做了充分准备，下发了

学校“十二五”专业建设规划（讨论稿）和省厅专家组建议，使

与会人员就相关主题进行有针对性的思考。会上，张立处长

向与会人员汇报了省厅专家组对我校专业结构调整工作检

查情况，将专家提出的有关专业结构调整的建议做以反

馈。同时，张立处长强调了学校“十二五”专业建设规划

（讨论稿）中需要深入研究的关键点和各专业近期的的

工作任务：各专业社会需求调研，完善“十二五”专业建

设规划及专业带头人和专业负责人简介上报等工作。与

会人员就与本专业相关的细节对学校“十二五”专业建

设规划（讨论稿）提出调整建议，如护理系希望在“十二

五”期间增设助产专业，而不是护理专业助产方向，以利

于未来护理学科的建立。会上，系部负责人与专业带头

人按照教务处设定表格一同填写了“十二五”期间本专

业预计的相关数据。

刘伟副校长指出，省厅专家组对我校“十一五”期间

专业建设工作非常认可，给予护理、药学、制药技术、医学技

术四个专业门类自主审定的权利，在吉林省高职高专院校中

属首例，这是全校教师尤其是各系部领导和专业带头人积极

投身于专业建设工作取得的成绩。刘伟副校长代表学校对大

家的辛勤付出表示感谢，同时也对各专业建设工作提出相关

要求：各专业带头人要将本专业的发展方向与学校总体的发

展思路相吻合，并在此基础上开展专业社会需求调研，对本

专业的发展定位做前瞻性预测，为新版人才培养方案的制定

奠定基础。

会后，教务处汇总与会人员提出的建议和填写的相关数

据，完善学校“十二五”专业建设规划和相关材料，并于 9月

30日上报省教育厅。 教务处 张虹
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9月 6—17日，按照与澳大利亚

启思蒙学院的合作协议，澳大利亚启

思蒙学院的安祝·米勒先生来到我校

进行英语教学培训工作。

在进行教学培训期间，刘伟副校

长与米勒先生就我校的教学硬件与

软件条件等情况进行了交流，开拓了

我校英语教学发展的思路；安祝·米

勒先生观摩了我校 2010级新生的入

学英语考试过程，赞扬了学生对待考

试的态度及教师认真的工作状态，同

时提出了一些合理化建议；启思蒙学

院秉承澳大利亚 TAFE教育制度的

传统，素来以教授面向就业的实用技

能，强调学生的实践动手能力而著

称。米勒先生还饶有兴

趣地参观了我校社区

医院、模拟医院、图书

馆及校史馆，并对我校

模拟医院的教学功能、

医疗设施与设备给予

了高度的评价。

9月 15日下午，安

祝·米勒先生在外语培

训中心多媒体教室专

门为外语培训中心、外

语教研部及护理系老

师进行了关于雅思考试和英语教学

的培训。通过培训拓宽了教师的视

野，拓展了大家的思维，对今后的教

学工作意义深远。同时，米勒先生还

同我校学生进行了座谈，鼓励学生要

学好英语。 外事办 王刚

澳大利亚启思蒙学院安祝·米勒来我校进行英语教学培训

我校召开 2010年专业建设工作会议暨
“十二五”专业结构调整省级验收后整改工作会议
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9 月 29 日下午 13:00 时，我校

在善教楼二楼会议室召开了党支部

书记会，对我校基层党组织和党员

中实行公开承诺工作进行了专项部

署，要求各党支部要严格按照上级

文件精神及我校实行公开承诺的实

施方案，并结合具体工作实际，与

学校中心工作紧密结合起来，扎实

有效地落实在基层党组织和党员中

实行公开承诺工作。

在基层党组织和党员中实行公

开承诺，是深入开展创先争优活动

的一项基础性工作和重要环节，是

确保创先争优活动取得实效的重要

举措。学校根据市委关于在深入开

展创先争优活动中实行基层党组织

和党员公开承诺的指导意见，结合

我校实际，决定在全校范围内开展

了公开承诺工作。公开承诺工作主

要分为务实定诺、审核确定、公开

公示、积极践诺、民主评诺五个主

要环节，原则上按年度组织实施。

此次公开承诺的范围包括全校

各党支部及所有党员 （含学生党

员）。学校要求各党支部发挥战斗堡

垒作用，团结带领党员、群众，创

造一流成果、为师生员工办实事好

事等作为公开承诺的基本内容；教

工党员、党务工作者重点围绕立足

本职岗位、完成工作任务、履行党

员义务、发挥先锋模范作用，争当

“五带头”优秀共产党员和“五个表

率”优秀党务工作者；学生党员要

树立远大理想和社会主义坚定信念，

不断提高自身科学文化知识水平和

综合素质，团结和带领同学共同进

步，努力成为社会主义事业的合格

建设者和可靠接班人。 党办 杨柳

我校开展基层党组织及党员公开承诺活动

9月 18日，我校教务处副处长杨

鑫及教师胡楠、卢静、张虹代表我校参

加了吉林省教育厅在吉林交通职业技

术学院召开的 2010年省属高等学校

本科、高职高专及第二学士学位专业

设置答辩会，对我校拟新增开设专

业———医学文秘专业进行答辩。

医学文秘专业隶属于高职高专相

关医学教指委卫生管理分委会管理，

是我校计划在“十二五”期间增设的专

业之一，学校特成立了医学人文部进

行资源整合，为正式开办本专业做好

了师资准备。同时，学校按照教育部相

关医学教指委的指示开展市场调研，

撰写专业调研报告、专业规范、专业发

展规划等材料。答辩会上，我校该拟设

专业带头人胡楠阐述了专业的增设理

由，从专业培养人才市场需求调研、专

业发展前景等方面进行了汇报。吉林

省厅专家组围绕本专业培养人才定

位、专业开展的社会需求进行提问，杨

鑫副处长有针对性的进行了解答。最

后，专家组对医学文秘专业给予“填补

了我省的空白”的评价。

继医学文秘专业后，我校将在“十

二五”期间继续申报其他各卫生管理

类专业，以优化我校专业结构，为晋升

本科做好准备。 教务处 张虹
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